



# Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates

Sitzungsleitung: Noah Eichhorn  
Protokollführung: Maximilian Moczarski

01.10.2024, 10 Uhr c.t.

**Stimmberechtigte Anwesende:** Noah Eichhorn, Pascal Hollekamp, Wiktorija Pestka, Maximilian Moczarski, Daniel, Kira Burmester (online), Georg Hammer-schmidt (10:20, online), Cederik Krebs (ab 10:39, online), Alexander Kazatsky (ab 10:42)

**Weitere Anwesende:** Nele Blume, Lennart Ahrens, Günther (bis 10:45), Hendrik (online)

**Nächste Sitzung:** Donnerstag, 10.10.2024, 16 Uhr c.t. in NB 02/174

## Tagesordnung

TOP 1 Organisatorisches

TOP 2 Anfragen

TOP 3 Post

TOP 4 Berichte

TOP 5 ZaPF

TOP 6 Barkassenprüfung

TOP 7 Neuer Sitzungstermin

TOP 8 ESE

TOP 9 Maustag

TOP 10 Vollversammlung

TOP 11 SMP

TOP 12 Protokolle auf Github

---

## TOP 13 Verschiedenes

---

## **TOP 1 Organisatorisches**

### **a) Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit**

Noah eröffnet die Sitzung und stellt unsere Beschlussfähigkeit fest.

### **b) Bestimmung von Sitzungsleitung und Protokollführung**

Noah wird zur Sitzungsleitung vorgeschlagen.

Ergebnis: Einstimmig angenommen.

Max wird als Protokollführung vorgeschlagen.

Ergebnis: Mit einer Gegenstimme angenommen.

### **c) Genehmigungen von Protokollen vergangener Sitzungen**

Da das Protokoll vom 17.09.2024 nicht bis zum 24.09.2024 fertiggestellt wurde, kann es erst auf dieser Sitzung besprochen werden. Zusätzlich wird auch über das Protokoll vom 24.09.2024 abgestimmt. Beide Abstimmungen führen zur einstimmigen Annahme beider Protokolle.

### **d) Festlegung der Tagesordnung**

Da nach dieser Sitzung das Vorkursabschlussgrillen ansteht, stehen wir etwas unter Zeitdruck und streichen zunächst die TOPs „SMP“ und „Protokolle auf GitHub“.

Damit wird die Tagesordnung in folgender Form einstimmig angenommen.

- Organisatorisches
- Anfragen
- Post
- Berichte
- ZaPF
- Barkassenprüfung
- Neuer Sitzungstermin
- ESE
- Maustag
- Vollversammlung
- Verschiedenes

---

## TOP 2    Anfragen

*Georg tritt per Zoom der Sitzung bei*

### a)    Finanzschulung

Die FSVK veranstaltet wieder eine Finanzschulung. Noah möchte, dass das Finanzteam hingeht. Da aber diesmal kein Limit pro FSR besteht kann sich gerne jeder bei Interesse melden und auch die Schulung besuchen. Sie wird wieder online über Zoom stattfinden und mit einem Zertifikat belohnt.

- Noah
- Leon
- Wiki
- Max

### b)    Bio-Chemie-Afterparty

Die Chemiker und Biologen haben uns gefragt ob wir mit unseren Erstis bei deren O-Wochen Afterparty auftauchen. Diese soll nach der, ebenfalls von den Chemikern und Biologen, veranstalteten Erstirallye stattfinden.

Wir wissen nicht, wann genau diese stattfindet, sind für die Idee jedoch offen, solange da keine unserer Veranstaltungen ist. Falls wir annehmen, müssten wir etwas Bier mitbringen.

## TOP 3    Post

Wir haben Post bekommen. Es ist Post von der Antidiskriminierungskampanie der RUB angekommen, diese hängen wir auf. Außerdem ist die letzte Fuhre Merch angekommen, um welche sich nun der AK Merch kümmert.

## TOP 4    Berichte

### a)    Kleines Gespräch mit Ivonne

Noah hat mit Ivonne gesprochen. Letztes Semester wurden die Lerngruppen zufällig zugeteilt, dies wird diesmal nicht mehr so sein. Die Erstis dürfen nun ihre Lerngruppen wählen, jedoch wählen sie immer alle drei auf einmal (Mathe, Mathe Methoden und EP). Dies ist zumindest eine Verbesserung zu letztem Semester.

### b)    AK Kummerkasten

Nah

---

## TOP 5    ZaPF

Bis jetzt haben sich für die ZaPF folgende Leute noch ohne Reihung angekündigt.

- Günther
- Noah

Falls noch jemand Interesse hat auf der ZaPF mitzufahren, kann sich hier zur ZaPF anmelden. Falls ihr das tut, schreibt uns bitte eine E-Mail, damit wird etwas mehr Übersicht haben.

## TOP 6    Barkassenprüfung

Der Stand der Barkassenprüfung beträgt wie bei der von letztem Monat             . Da kein Bargeld eingenommen oder ausgegeben worden ist, ist dies auch erwartet.

## TOP 7    Neuer Sitzungstermin

Es gab eine ratsinterne Umfrage um einen neuen Sitzungstermin für die Vorlesungszeit zu bestimmen. Diese hat Donnerstags 16 Uhr c.t ergeben.

**Neuer Termin:** Bis zur nächsten Vollversammlung werden Sitzungen nun vorausichtlich Donnerstag um 16 Uhr c.t beginnen. Die erste solche Sitzung wird am 10.10.2024 stattfinden.

## TOP 8    ESE

*Cedi tritt der Sitzung um 10:39 über Zoom bei.*

Wir gehen zunächst die Veranstaltung der letzten Woche durch. Es war ein Quizabend für Mittwoch den 25.09.2024 geplant. Da nur 4 Erstis anwesend waren, wurde dieser nicht veranstaltet. Auf Rückfrage bei den Erstis scheint dies an der Anstehenden Mathe-Vorkursklausur gelegen zu haben. Es wird nun geplant das Quiz auf die Erstifahrt zu verschieben.

Am Freitag den 27.09.2024 wurde Capture the Flag veranstaltet. Dieses lief erfolgreich, insbesondere waren viele Erstis da. Es wurden zwei Teams gebildet, welche jeweils einmal gewonnen haben. Zu Anfang schienen die Regeln etwas unklar gewesen zu sein, jedoch hat sich auch das geklärt.

*Alex tritt der Sitzung um 10:42 bei.*

Nach der Sitzung findet direkt das Vorkursabschlussgrillen statt.

*Günther verlässt die Sitzung um 10:45.*

---

Wir gehen nun das O-Wochenprogramm durch und verteilen wieder Zuständigkeiten.

| Veranstaltung           | Datum      | Uhrzeit | Ort           | Zuständige/r         |
|-------------------------|------------|---------|---------------|----------------------|
| Erstsemesterfrühstück   | 07.10.2024 | 9:00    | NB 03 Süd     | Wiki                 |
| Bierempfang             | 07.10.2024 | 14:00   | NB 03 Süd     | Max                  |
| Campus-Rallye           | 07.10.2024 | 15:00   | NB 03 Süd     | Pascal               |
| Gemeinsames Mittagessen | 08.10.2024 | 13:00   | NB 03 Süd     | Niemand <sup>1</sup> |
| Karaoke                 | 08.10.2024 | 17:15   | NB 03 Süd     | Noah                 |
| Planetariumsbesuch      | 09.10.2024 | 17:15   | Planetarium   | Max                  |
| Infoveranstaltung       | 10.10.2024 | 10:15   | Studiraum 2.0 | Noah                 |
| Info eCampus und Moodle | 10.10.2024 | 12:15   | Studiraum 2.0 | Georg/Pascal         |
| Kneipentour             | 10.10.2024 | 18:00   | Bochum HBF    | Kira                 |
| Abschlussgrillen        | 11.10.2024 | 16:15   | GA Grillplatz | Alex                 |

Tabelle 1: Besprochende Zuordnungen mit Randinformationen

*Cedis Abwesenheit wurde zum Ende dieses TOPs festgestellt.*

## TOP 9 Maustag

Noah möchte zunächst Geld für Waffeln beantragen. Um sicherzugehen, hätte er gerne ein Budget von 40 Euronen, geht aber eher davon aus, dass nur 20 ausgegeben werden.

**Antrag (Noah):** Ich beantrage 40 Euro für die Waffeln am Maustag.  
Ergebnis: Einstimmig angenommen.

*Lennart wohnt der Sitzung bei.*

Lennart fragt, ob er unsere Kühltruhe für den Maustag haben kann. Er möchte darin zufällig Stickstoffeis aufbewahren. Wir überlassen ihm die Truhe gerne schon ab dem 02.10.2024 und geben ihm auch unsere Stickstoffeisvorräte.

Wiki und Kira werden unten am Stand die Waffeln verkaufen, während Alex und Max diese oben im FR zubereiten werden. Noah wird sich dort einbringen, wo gerade Hilfe gebraucht wird.

## TOP 10 Vollversammlung

Die Einladungen der Vollversammlung wurden an beiden Studiräumen, dem Glaskasten vor dem FR und im FR selbst aufgehangen. Damit ist ab sofort satzungsgemäß eingeladen worden.

---

<sup>1</sup>Da man nur essen geht, wurde sich entschieden, dass es keine verantwortliche Person braucht.

---

Wir werden die FSVK bei ihrer nächsten Sitzung am 14.10.2024 über unsere anstehende Vollversammlung in Kenntnis setzen.

Falls jemand interesse hat, für den FSR zu kandidieren, kann dieser gerne per E-Mail oder persönlich auf einer Sitzung kandidieren. Zurzeit kandidieren folgende Personen.

- |                       |                        |
|-----------------------|------------------------|
| • Kira Burmester      | • Maximilian Moczarski |
| • Noah Eichhorn       | • Wiktoria Pestka      |
| • Georg Hammerschmidt | • Daniel Petrasch      |
| • Pascal Hollekamp    | • Jaron Schönwitz      |
| • Leoni Hupperts      | • Hanna Schulteis      |
| • Alex Kazatsky       | • Jasmina Mark         |
| • Leon Machunze       |                        |

Da wir sehr gut in der Zeit sind, möchte Noah nun doch über SMP sprechen.

**GO-Antrag (Noah):** Die TO wird um den TOP *SMP* erweitert.  
Da keine Gegenrede aufkommt, wird der TOP SMP der TO beigefügt.

## TOP 11 SMP

Am 12.10.2024 findet wieder ab 10 Uhr SMP statt in der Pauluskirche in der Innenstadt statt. Wir wollen dort wieder Waffeln und Kaffee anbieten.

Noah und Alex melden sich schonmal um dann zu helfen. Es wird noch eine weitere Person zum helfen gesucht.

Es sollen circa Waffeln für 30 Personen gemacht werden.

Aus uns unbekannten Gründen, kann es sein, dass dieser SMP Termin noch abgesagt wird.

Da wir weiterhin gut in der Zeit liegen, können wir auch über den zweiten gestrichenen TOP sprechen.

*Anmerkung des Protokollanten: Das war mein TOP, jedoch bereute ich es schnell.*

**GO-Antrag (Max):** Die TO wird um den TOP *Protokolle auf GitHub* erweitert.  
Da wieder keine Gegenrede besteht, wird der TOP Protokolle auf GitHub der TO beigefügt.

---

## TOP 12 Protokolle auf Github

Max erzählt, dass ihm der Einfall kam die Protokolle an einem zentralen Ort zu archivieren, welcher einfacher zu erreichen und benutzen ist als Moodle.

Es kam dabei spontan GitHub in den Sinn, da dies bereits bekannt ist und git nunmal nicht schwer zu bedienen ist. Protokollanten könnten das Protokoll auf GitHub hochladen, wonach ein Mitglied des IT-Teams dieses Annehmen oder bei Notwendigkeit ablehnen könnte. Dies würde den jetzigen Aufwand reduzieren. Außerdem könnte von Moodle und der Website aus auf das Repository mit den Protokollen verlinkt werden, wodurch es nurnoch ein Archiv gäbe, in welchem Protokolle gesammelt werden.

Es gibt einige Gegenargument. Zunächst existiert natürlich auch Sciebo bzw. Git-Lab, welches von der Uni gehostet wird. Bei GitHub handelte es sich aber nur um eine spontane Idee, da die Fachschaft bereits einen GitHub-Repository besitzt, weshalb diese Optionen auch gut wären. Zusätzlich wird das Argument aufgebracht, dass GitHub öffentlich zugänglich ist, dies ist aber unsere Website auch, welche einfacher zu finden ist als der GitHub Account einer Fachschaft.

Es wird desweiteren argumentiert, dass Datenschutz ein Problem ist und wir aufhören sollten unsere Klarnamen in die Protokolle zu schreiben. Im Laufe der Diskussion ergeben sich zwei Standpunkte.

- Nachnamen werden immer rausgestrichen bzw. nur mit dem ersten Buchstaben abgekürzt.
- Nachnamen werden normalerweise in die Protokolle geschrieben, jedoch auf Wunsch nicht in das Protokoll geschrieben bzw. mit dem ersten Buchstaben abgekürzt.

Es ergibt sich eine etwas längere Diskussion, welche jedoch zu keinem klaren Schluss führt. Wir halten es für besser dieses Thema anzusprechen, wenn mehr Zeit ist.

**GO-Antrag (Wiki):** Vertagung des TOPs auf die nächste Sitzung.

Da es keine Gegenrede gibt, wird der Antrag angenommen und der TOP auf die nächste Sitzung verschoben.

## TOP 13 Verschiedenes

Zurzeit stehen auf einigen Brinkhoffsdeckeln Codes. Werden 250 davon gesammelt, können wir uns eine neue Dartscheibe holen, was wir tun wollen, da die letzte circa 12 Jahre alt ist, wie einige der ältesten Protokolle ergeben. Bei Veranstaltungen wird ein Topf zum Sammeln der Deckel bereitgestellt, andernfalls könnt ihr auch gerne Alex ein Bild von dem Code schicken. Wir danken euch für jeden Deckel!

Ende: 11:56 Uhr



---

Bochum, 11. Dezember 2024

M. Moczarski

---

Protokollführung